

**Jueves 01 de Mayo 2025**

**CMIC NACIONAL**

**Firman CMIC y Sectur acuerdo para fortalecer el turismo a través de infraestructura**

(2025-05-01, Redacción, Infobaja BC (sitio), )

En el marco del Tianguis Turístico 2025, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Secretaría de Turismo federal (Sectur) firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de impulsar proyectos estratégicos que vinculen el desarrollo turístico con la infraestructura en México. **Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**, destacó la importancia de esta alianza con una dependencia federal, tras meses de trabajo conjunto. "Este convenio es una oportunidad para avanzar en temas de capacitación, certificación, competitividad y colaboración técnica", dijo.

**Sella Sectur convenios con estados clave, como SLP**

(2025-04-30, Redacción, Clase Turista (Sitio), )

En el segundo días de trabajos del Tianguis Turístico 2025 que se celebra en esta entidad, La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, firmó dos importantes convenios de colaboración que permitirán alinear esfuerzos y voluntades para beneficiar al turismo en el marco de la celebración del Tianguis Turístico 2025. La secretaria Josefina Rodríguez y **Luis Rafael Méndez Jaled**, presidente Nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, firmaron un convenio entre ambas instituciones que aunará esfuerzos para el fortalecimiento del sector.

**Frena IP obras ante aranceles**

(2025-04-30, Redacción, El Norte NL (sitio), )

La industria de la construcción en México detuvo inversiones privadas, especialmente en la frontera norte del País, ante la incertidumbre generada por la guerra arancelaria con Estados Unidos. **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que la parte de obra privada tiene mucha especulación, por ejemplo, en la edificación de naves industriales.

**Firma Josefina Rodríguez importantes convenios en el Tianguis Turístico 2025**

(2025-04-30, Redacción, Origen Noticias QROO (Sitio), )

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, firmó dos importantes convenios de colaboración que permitirán alinear esfuerzos y voluntades para beneficiar al turismo en el marco de la celebración del Tianguis Turístico 2025. Por otra parte, la secretaria Josefina Rodríguez y **Luis Rafael Méndez Jaled**, presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, firmaron un convenio entre ambas instituciones que aunará esfuerzos para el fortalecimiento del sector.

**DELEGACIONES CMIC**

**Incremento en precios de materiales y un mercado contraído 'pega' a los constructores de Mazatlán**

(2025-04-30, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )

Alza en materiales y un mercado contraído "pega" a los constructores locales, el acero es el afectado con aumento del 10 por ciento. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en la zona sur, Hugomar Peraza Ponce, comentó que a esto se suma que los beneficios del "boom" inmobiliario local se contrajo a la espera de un mejor entorno de seguridad y de precios. Manifestó que un 50 por ciento de las constructoras locales están batallando, ya que son las que se mantienen ocupadas con la obra privada. "Se conjuga todo esto y los incrementos de los materiales, pero sobre todo es el mercado que se contrae", expresó. Peraza Ponce habló de que hay proyectos inmobiliarios con un desarrollo y ventas lentas y se suma el impacto de los incrementos a los materiales. "Sí se siente aquí de manera local. Sí estamos entrando en una recesión en la industria de la construcción. Hay proyectos que se mantienen pero con un desarrollo más lento, pero eso sí nos inquieta porque no es la ascendencia que se tenía", expresó.

### [Recupera crecimiento sector construcción de NL](#)

(2025-04-30, Arturo Barcenás, El Financiero (Sitio), )

Mientras que a nivel nacional el sector de la construcción registró una contracción en febrero, tanto en su comparación mensual como en la anual, en Nuevo León el sector revirtió la tendencia negativa de diciembre y enero, al registrar un crecimiento en el mes en cuestión. Rodrigo Garza Tijerina, presidente de **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León (**CMIC**), atribuyó el positivo desempeño del sector a que a principios de cada año hay una menor actividad por las vacaciones decembrinas pero al inicio de cada año se reactiva el sector.

### [Se dispara costo en renta de equipo de construcción](#)

(2025-05-01, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )

El costo por alquilar maquinaria para la construcción de viviendas en Juárez cambió de tendencia y se disparó en marzo de 2025, con un alza anual de 11.25 por ciento, frente al 3.87 por ciento que tuvo en meses anteriores, según el Índice Nacional de Precios al Productor (INPP) del Inegi. Fernando Suárez, titular del **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, dijo que confluyen varios factores. "El precio de la maquinaria, yo creo, se impactó por los temas (de aranceles) del acero, porque básicamente es un insumo para construir las máquinas y sí lleva un impacto también por eso. Se toma, ya sea alquilar o venta, lo manejan igual", puntualizó el representante de la **CMIC**.

## **CONSTRUCCIÓN**

### [La CDMX se enchula rumbo al Mundial](#)

(2025-05-01, Alberto Rivera Meza, + Chilango, . 1, 6 7)

Estamos a poco más de un año para que ruede el balón en el inicio de la fiesta más grande del fútbol en el planeta, el Mundial 2026, que tendrá a la Ciudad de México como la sede inaugural el 11 de junio en el Estadio Banorte. El evento no es para menos, ya que el gobierno capitalino estima la llegada de 6 millones de turistas de todo el mundo durante la justa deportiva, con la que también se espera la atracción de inversión, beneficios económicos, además de la generación de desarrollo social y cultural. Quienes visiten la CDMX durante el Mundial, seguro también querrán visitar una de las zonas chilangas más emblemáticas para pasar un buen rato o para festejar el triunfo de sus equipos. Se trata de la Zona Rosa, ubicada en el corazón de la colonia Juárez de la alcaldía Cuauhtémoc, donde la vida es una fiesta y más de noche. Por ello, las

autoridades capitalinas anunciaron implementación de un plan de reordenamiento de esta emblemática zona, cuyo proyecto se originó a partir de la petición de vecinos para transformar el lugar y ofrecer mejores condiciones de vivienda, comercio y turismo.

### **Requisitos que debe tener una vivienda para adquirirla mediante un crédito Infonavit**

(2025-04-30, Redacción, Centro Urbano (Sitio), )

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda (Infonavit) recordó que, si un trabajador está pensando en adquirir una vivienda a través de un crédito Infonavit, el inmueble debe contar con ciertas características. Esto se debe a que, en años anteriores, el Instituto detectó que diversas viviendas adquiridas mediante el crédito Infonavit fueron abandonadas debido a que no contaban con servicios básicos o estaban muy alejadas. Por ello, a través de las Reglas para el Otorgamiento de Crédito del Infonavit, el organismo estableció puntos que deben cumplir los inmuebles sin excepción alguna.

### **MIVI planea entregar 3 mil viviendas durante los próximos 3 meses**

(2025-04-30, Redacción, Telemetro (Sitio), )

El ministro de Vivienda y Ordenamiento Territorial (MIVI), Jaime Jované, anunció la proyección de entrega de unas 3,100 soluciones habitacionales en los próximos 90 días, y 500 más hacia fin de año. A esto se le suman los 1,274 hogares del país que ya han sido beneficiados con unidades básicas de vivienda y proyectos de mejoras habitacionales durante los primeros meses de gestión.

### **Holcim México lanza convocatoria para la quinta generación del Programa de Jóvenes Profesionales 2025**

(2025-04-30, ExpokNews, Expoknews (Sitio), )

Holcim México, empresa líder en soluciones innovadoras y sostenibles para la construcción, anunció la apertura de la convocatoria para su Programa de Jóvenes Profesionales 2025, una iniciativa enfocada en atraer, desarrollar y retener a recién egresados con alto potencial en todo el país. Este programa, con una duración de 12 meses, brinda a los participantes la oportunidad de integrarse a proyectos reales en diversas áreas estratégicas del negocio: cemento, concreto premezclado, agregados, soluciones y productos.

[Estrategia Sustentable \(Sitio\)](#),

### **Cambios en las compras públicas. ¿Más reformas para la opacidad?**

(2025-05-01, Redacción, Animal Político (sitio), )

Asegurar suficiencia de medicamentos, insumos alimenticios, una eficiente infraestructura hospitalaria o que las comunidades cuenten con agua potable y saneamiento depende de muchos factores y toma de decisiones, pero una de las principales es de una adecuada política de compras públicas, que permita al gobierno y a las autoridades adquirir bienes y servicios con la mejor calidad y a un buen costo, que garantice a la sociedad el acceso a derechos como la salud, educación, agua o vivienda.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Pierden 43 mil mdp; emplazan a Pemex**

(2025-05-01, Diana Gante, Reforma, . 1)

Pemex perdió 43 mil 329 millones de pesos durante el primer trimestre del año, lo que contrasta con la utilidad por 4 mil 682 millones de pesos en el mismo periodo del año pasado, según su reporte financiero entregado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Ante esta situación, Edgar Amador, Secretario de Hacienda, consideró que es importante que en el cortomediano plazo Pemex tenga capacidad suficiente para atender sus obligaciones.

### **Confrontación de Sheinbaum y Zedillo llega a siete meses**

(2025-05-01, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6)

La confrontación entre la presidenta Claudia Sheinbaum y Ernesto Zedillo no para Todo empezó en septiembre del año pasado, cuando Sheinbaum era aún presidenta electa: ambos políticos han chocado por diversos temas. pero principalmente por la reforma judicial, Andrés Manuel López Obrador. el Fobaproa y la democracia en México.

### **Gobierno desmantela 800 narcolaboratorios**

(2025-05-01, Héctor Figueroa, Excélsior, . 1, 4)

Gracias a la Estrategia Nacional de Seguridad, en el actual gobierno se han desmantelado más de 800 narcolaboratorios y hay más de 18 mil presuntos criminales detenidos, señaló Omar García Harfuch. Apuntó que las cifras de detenciones, desmantelamiento de laboratorios e incautaciones de droga representa dinero que deja de ingresar a los grupos criminales.

### **Con 448 mdp se blinda la CFE ante apagones y ciberataques**

(2025-05-01, Rafael López Méndez, Milenio Diario, . 1, 4)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha destinado 448.2 millones de pesos para proteger sus redes, sistemas operativos e infraestructura crítica. La CFE ha firmado nueve contratos de ciberseguridad con siete empresas entre 2020 y 2024, los cuales vencen en 2026, año en que se deberán renovar o adquirir nuevos servicios.

### **Destinan 186 mil mdp a plan hídrico**

(2025-05-01, Carlos Navarro, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)

Una inversión de más de 186 mil millones de pesos se va destinar a proyectos hídricos prioritarios. Tan sólo en 2025 se van a invertir 30 mil 885 millones de pesos para 37 obras que incluyen desde presas hasta desaladoras. En la mañana la presidenta Claudia Sheinbaum informó que esta inversión forma parte del Plan México.

### **Gobierno se "autohuachicolea" 10 millones de litros de combustible ilegal**

(2025-05-01, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 4)

El Gobierno Federal reportó 10 millones de litros de combustible que fueron asegurados de manera ilegal durante un operativo realizado en el puerto de Tampico, Tamaulipas, casi a mediados de marzo. Investigaciones señalan grandes diferencias en los registros de las secretarías de Marina (Semar) y Energía (Sener) y encienden nuevas alertas por huachicol fiscal. Datos recopilados por la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, dependiente de la Secretaría de Marina, indican que las importaciones de petrolíferos se redujeron 20.3% entre 2018 y 2024.

### **Entregan estafeta**

(2025-05-01, Miriam Paredes, Excélsior, . 1, 3)

La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, entregó el Pase de Estafeta del Tianguis Turístico a la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, para que ese estado organice la edición 50 en Acapulco durante 2026. Durante el evento, Marina del Pilar Ávila resaltó que la edición 49 del Tianguis Turístico es histórica, ya que tiene carácter de binacional. lo que marca un precedente y deja un legado significativo para sector turístico.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **A tiempo, 77% de Plan México**

(2025-05-01, Nallely Hernández, Reforma, . 5)

De los mil 937 proyectos incluidos en el Plan México, anunciado en marzo pasado, mil 491 se encuentran a tiempo y 375 presentan algún retraso, informó Marcelo Ebrard, Secretario de Economía. Detalló que en otros 71 proyectos se frenaron las inversiones. "Son inversiones detenidas que no se ha podido resolver la causa que las detiene y es tarea nuestra resolver las 71", manifestó el funcionario ayer durante un evento organizado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), ante diplomáticos extranjeros. En su intervención, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), mencionó que el Plan México es parte de la consolidación de una política industrial que se busca configurar desde hace 30 años.

### **Dan ventaja automotriz a País**

(2025-05-01, Nallely Hernández, Reforma, . 6)

La Secretaría de Economía (SE) consideró que México tendrá ventaja sobre otros países gracias a los ajustes anunciados por la Administración de Donald Trump a los aranceles a la industria automotriz. Estados Unidos otorga un trato arancelario preferencial al País sobre la exportación de motores, arneses, suspensiones y otros componentes usados para el ensamblaje de autos en esa nación, lo que mantiene la vigencia y preferencia al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), informó la dependencia en una tarjeta informativa. Por otra parte, la Concanaco informó ayer que presentó a la Secretaría de Hacienda una propuesta para que se deduzca al 100 por ciento la compra de vehículos nuevos fabricados en México, para fortalecer la producción nacional y dinamizar el mercado interno. Octavio de la Torre, presidente del organismo, señaló que México se ha consolidado como el séptimo productor de vehículos a nivel mundial y el primero en América Latina.

### **Globalizan el Plan México**

(2025-05-01, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 6)

El canciller Juan Ramón de la Fuente informó que desde las embajadas y consulados se hará una promoción del Plan México, ya que representa una oportunidad para que "socios internacionales participen en una de las economías más dinámicas y prometedoras del mundo". Durante el acto de "Internacionalización del Plan México", invitó al cuerpo diplomático acreditado en nuestro país a promover esta estrategia que busca detonar el desarrollo económico social- en sus naciones. Acompañado por el titular de Economía, Marcelo Ebrard, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, el canciller comentó que nuestro país tiene una red de 162 embajadas, consulados y misiones ante organismos internacionales.

[Canal 121 Telefórmula,](#)

### **Capitanes**

(2025-05-01, Capitanes, Reforma, . 3)

Este 1 de mayo, en la tradicional marcha de los trabajadores, se le hará un planteamiento a la Presidenta Claudia Sheinbaum: que los sindicatos sean incluidos en las negociaciones del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), previstas para 2026. Esta es una exigencia que han manifestado líderes como Francisco Hernández Juárez, secretario general del Sindicato de Telefonistas, y Rodolfo González, líder de la CROM. La idea es tener un lugar, como ya lo tienen los empresarios en el Cuarto de Junto, conformado bajo el paraguas del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que encabeza Judith Garza.

[Reforma.com \(sitio\).](#)

### **Coparmex en León exhorta a empresarios a sumarse al implemento de mejores salarios**

(2025-04-30, Guillermo Esquivel, Milenio (sitio), )

Con el objetivo de brindar una vida digna al trabajador, es que el presidente de Coparmex en León exhortó a empresarios a sumarse en el implemento de mejores salarios, ya que esto también abonará en que se tenga una empresa mucho más fuerte. "Al final es llevar el aumento salarial que le vas a ofrecer a tu colaborador, llevarlo a productividad y a su vez ese beneficio salarial te llevará a que tengas menos rotación. "Hoy en día la rotación en las empresas es fuertísima y el costo es increíble", dijo Michel Sojo Quiroz, presidente de Coparmex en León.

### **Pide Coparmex que se garantice el derecho a la educación a niños**

(2025-04-30, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió que se garantice el derecho de niñas, niños y adolescentes a una educación de calidad, pues los factores que más aquejan a la infancia de la educación no son académicos, sino estructurales, como la pobreza, salud, desigualdad y falta de oportunidades. En el contexto del Día del Niño, el organismo del sector privado consideró que la educación en México debe ser relevante y adaptarse a los diversos contextos sociales, culturales y económicos que nos definen, de modo que los planes y programas respondan a las necesidades reales de cada comunidad.

[Milenio \(sitio\)](#), [México-times CDMX \(sitio\)](#), [Noticias Veracruz VER \(Sitio\)](#),

### **Proponen deducir 100% compra de autos hechos en México**

(2025-04-30, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )

La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco Servytur) presentó a la Secretaría de Hacienda (SHCP) una propuesta para que se deduzca al 100 por ciento la compra de vehículos nuevos fabricados en México. Octavio de la Torre, presidente del organismo, planteó la deducción fiscal para eliminar las restricciones que actualmente limitan el impacto positivo de esta inversión en el sector productivo.

### **Aseguran en tiempo 77% de Plan México**

(2025-04-30, Nallely Hernández, Reforma.com (sitio), )

De los mil 937 proyectos incluidos en el Plan México, anunciado en marzo pasado, al momento mil 491 elementos se encuentran en tiempo, mientras que otros 375 presentan algún retraso, informó Marcelo Ebrard, Secretario de Economía. En su intervención, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), mencionó que el Plan México es parte de la consolidación de una política industrial que se busca configurar hace 30 años. "El Plan

México implica generar la convicción en el mundo de que es viable y atractivo elegir a México para hacer inversiones, hacer comercio y generar nuevos negocios", apuntó el empresario.

### **Pese a incertidumbre económica, México mantiene su fortaleza: CCE; país mantiene su atractivo como destino turístico**

(2025-04-30, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )

El nivel de las exportaciones mexicanas de marzo pasado muestra la fortaleza de México en medio de un escenario complejo, dijo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz. Durante la presentación de la "Internacionalización del Plan México", el representante de la máxima cúpula empresarial dijo que "A pesar de las incertidumbres actuales, México está demostrando su fortaleza, al haber generado un mes de marzo de mayor valor de exportaciones mexicanas en la historia, con 55 mil millones de dólares".

### **"Hecho en México" es una política industrial al más alto nivel impulsada por Sheinbaum y el sector empresarial del país: Francisco Cervantes**

(2025-04-30, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, habló con Maca Carriedo en Heraldo Radio sobre la encuesta que se difundió este miércoles en El Heraldo de México en donde se dio a conocer que el 97% de los mexicanos apoya el consumo de los productos nacionales en el marco del impulso a la campaña de Hecho en México. El empresario aseguró que esta iniciativa es un conjunto de políticas públicas de gran importancia en el país, ya que forma parte de una política industrial del más alto nivel que se impulsa en momentos de grandes retos para la economía de México y su representatividad en el mundo.

### **Promocionarán "Plan México" desde embajadas y consulados, asegura Juan Ramón de la Fuente**

(2025-04-30, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México (sitio), )

El canciller Juan Ramón de la Fuente señaló que desde las embajadas y consulados se hará una promoción del "Plan México" ya que representa una oportunidad para que "socios internacionales participen en una de las economías más dinámicas y prometedoras del mundo". Acompañado del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, el canciller dijo que nuestro país tiene una red sólida de 162 embajadas, consulados y misiones ante organismos internacionales y es una prioridad la promoción del Plan México.

[El Universal \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#),

### **Los próximos días feriados moverán en México más de 133 000 millones de pesos**

(2025-05-01, Redacción, Fashion Network (Sitio), )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanco Servytur) prevé una derrama económica superior a los 133 440 millones de pesos como resultado de las celebraciones del Día del Niño y el puente vacacional previsto del 1 al 5 de mayo. Esta cifra representa un aumento del 10 % respecto al mismo periodo del año anterior.

[Urbeconomica \(Sitio\)](#),

### **Diputados avalan salario mínimo y blindaje de propinas en hoteles y restaurantes**

(2025-04-30, Redacción, Trafico\_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), )

A última hora de la víspera, la Cámara de Diputados avaló por unanimidad, la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) para garantizar el salario mínimo en establecimientos de servicio, como despachos de gasolina, hoteles y restaurantes, además de blindar sus propinas. Haces Barba dijo que siempre estará a favor de la productividad, de cuidar a las empresas y a los trabajadores, por ello dijo que el tema lo ha platicado en muchas ocasiones con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Alberto Cervantes Díaz.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\).](#)

### **En entrevista, Adalberto Ortiz, presidente de Coparmex CDMX, habló sobre la importancia de la educación financiera desde la niñez.**

(2025-04-30, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )

En entrevista, Adalberto Ortiz, presidente de Coparmex Ciudad de México, habló sobre la importancia de enseñar a los niños sobre el dinero, el ahorro y la inversión. Ortiz enfatiza que desde pequeños, los niños deben entender el origen del dinero y su relación con el esfuerzo y el tiempo de sus padres. Destaca que enseñar a los niños a ahorrar y a manejar su dinero les brinda libertad y les ayuda a tomar mejores decisiones en el futuro. También menciona la importancia de posponer la gratificación inmediata, utilizando ejemplos como el famoso experimento del bombón, para desarrollar disciplina y autodominio.

### **En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, habló sobre los Polos del Bienestar.**

(2025-04-30, Adriana Delgado Ruiz, 98.5 El Heraldo Radio, )

En entrevista, Don Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, expresó su opinión sobre los Polos del Bienestar que el gobierno federal licitará el 16 de mayo. Sierra Álvarez considera que este plan es ambicioso y fundamental para la industrialización de México y el desarrollo regional. Sin embargo, destacó tres condiciones esenciales para atraer inversión extranjera directa:

### **En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del CCE, habló sobre la presentación del Plan México.**

(2025-04-30, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, )

En entrevista con Marco Fragoso para Heraldo Media Group, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, habló sobre la reciente presentación de una estrategia conjunta entre la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Secretaría de Economía y el Consejo Coordinador Empresarial para impulsar el Plan México. Cervantes destacó que esta estrategia busca fortalecer la cooperación internacional y atraer inversiones, especialmente en el contexto de cambios económicos globales. Mencionó que el Plan México ya ha sido presentado en dos ocasiones y que se están alineando esfuerzos para promoverlo eficazmente.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // Zedillo y Sheinbaum**

(2025-05-01, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Ernesto Zedillo no fue un Presidente perfecto, pero dio pasos que contrastan con la intención de AMLO y Sheinbaum de frenar la democracia. Zedillo y Sheinbaum. López Obrador y Sheinbaum han ido en dirección contraria. Han buscado supeditar el INE al gobierno, han nombrado a

consejeros electorales obedientes y han tomado medidas para darle a la presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, cercana al régimen, poderes unilaterales que antes correspondían al Consejo General.

### **Bitácora del Director // Ambición mortal**

(2025-05-01, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La política se ha vuelto una actividad de alto riesgo en nuestro país. En la pasada temporada electoral, 63 actores políticos fueron asesinados, de los cuales 37 eran aspirantes a cargos de elección popular, de acuerdo con datos de la organización Causa en Común. Las campañas de este año —sólo hay en Veracruz y Durango para posiciones ejecutivas— no han comenzado mejor. El primer día de actividades de proselitismo, mataron al candidato de Morena y Partido Verde a la alcaldía de Coxquihui, municipio de la zona norte de Veracruz.

### **Juegos de Poder // Zedillo vs. Sheinbaum**

(2025-05-01, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

La 4T se ha convertido en la principal defensora del libre comercio que implementaron los tan odiados neoliberales, incluyendo a Zedillo. Me encanta el debate que está ocurriendo entre el expresidente Ernesto Zedillo y la presidenta Claudia Sheinbaum. Resulta muy positivo para la democracia este tipo de ejercicios. Si se hace con argumentos, no con ataques personales, los ciudadanos salimos ganando en términos de rendición de cuentas. Podemos ver la defensa tanto de las políticas públicas del gobierno actual como las de pasados.

### **Cuenta Corriente // Moderación de la actividad económica**

(2025-05-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Los mercados tienden a extremar las condiciones de desaceleración o recesión económica, y los gobiernos tienden a ser optimistas hasta que la realidad les alcanza. La información publicada por el Departamento de Comercio señala que la economía de Estados Unidos se contrajo un 0.3% en el primer trimestre con respecto al último del año pasado, y Donald Trump dice que es culpa de Joe Biden, y no del estancamiento productivo provocado por la acumulación de inventarios de importación ante los cambios arancelarios realizados.

### **Activo Empresarial // ¿Por qué el secretario de Hacienda habla de expansión moderada?**

(2025-05-01, José Yuste, Excélsior, . 1,2)

A las 6 de la mañana supimos por el Inegi que la economía mexicana no había caído en una recesión técnica, la de dos trimestres seguidos a la baja. Si bien la economía mexicana había caído en el cuarto trimestre de 2024 con una contracción de -0.6% del PIB, para el primer trimestre de 2025 tuvo una ligera recuperación y creció 0.2% del PIB. Expansión, al fin y al cabo.

### **Análisis Superior // ¿Y la recesión?**

(2025-05-01, David Páramo, Excélsior, . 3)

Había analistas y comentócratas económicos que, presas del terror, vaticinaban recesión y usaban frases pegadoras como: "La discusión no es si habrá recesión, sino cuán profunda va a ser". Discutían si la caída de la economía sería como en 2009 o peor. El dato que dio a conocer el INEGI, presidido por Graciela Márquez, de que el PIB había crecido 0.2% a tasa anual, confirmó, simultáneamente, que ellos se equivocaron y, como siempre, el Padre del Análisis

Superior tuvo la razón junto con los analistas económicos que supieron ver los números y señalaron que hablar de recesión era exagerado.

### **Día con Día // ¿De quién son los programas sociales?**

(2025-05-01, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

En una reunión plenaria, 80 de los 253 diputados de Morena pidieron la renuncia de la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, por desatención y mal trato. Se quejaron: "Los delegados (de la Secretaría del Bienestar) no nos toman las llamadas por órdenes de la propia Montiel, porque se quiere dar a entender que estamos buscando un beneficio". La presidenta Sheinbaum salió en defensa de su colaboradora. Dijo: "No es un asunto personal, estos son derechos del pueblo de México y así deben de tratarse.

### **En Privado //Sus primeros siete meses**

(2025-05-01, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Claudia Sheinbaum cumple hoy siete meses de gobierno marcados en lo interno por la corrección de dos de los grandes desastres que heredó de López Obrador: seguridad y salud pública, que se traducen en un millón de muertos, y, en lo externo, la lidia cotidiana con Donald Trump.

### **Duda Razonable //El nuevo embate contra los migrantes**

(2025-05-01, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Donald Trump firmó una nueva orden ejecutiva en contra de los migrantes sin documentos en Estados Unidos. La orden ejecutiva busca suspender o terminar los fondos federales para las jurisdicciones que se consideran "santuarios". Seguramente la orden ejecutiva terminará en las cortes, pero también es cierto que, con el ambiente político actual, algunas ciudades comienzan a modificar su manera de operar, de tal forma que no colaboran con las agencias federales encargadas de controlar la migración.

### **La Quinta Transformación // Issabela Camil vs. Netflix**

(2025-05-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Una jueza ordenó a Netflix eliminar escenas de la serie de Luis Miguel por supuestamente violar la intimidad de Issabela Camil, basándose en una interpretación de la Ley Olimpia. Pero esta medida, a decir de abogados de Netflix, no es la defensa de un derecho legítimo, sino el uso faccioso del sistema judicial para extorsionar a la famosa plataforma de streaming que fundó Reed Hastings.

## **TREN MAYA**

### **Hoteles del Tren Maya: detectan fraude a través de WhatsApp**

(2025-05-01, Redacción, M. A., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio), )

El Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM) dio a conocer que detectó un falso número de WhatsApp, supuestamente de Hoteles Tren Maya, por lo que pidió a los usuarios atender únicamente a los canales oficiales. "Se informa a la opinión pública, medios de comunicación, clientes y usuarios en general sobre la detección de un perfil de mensajería no oficial que se hace pasar fraudulentamente por el Hotel Tren Maya Palenque, con el objetivo de engañar a los usuarios y obtener pagos indebidos por supuestas reservaciones", afirmó GAFSACOMM.

### **Zedillo exige auditorías sobre NAICIM, Tren Maya y Dos Bocas**

(2025-04-30, Redacción, La Red Social (Sitio), )

El ex presidente, Ernesto Zedillo, exigió a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo que aclare, "con todo detalle, el fundamento jurídico y el costo de los enormes beneficios que goza López-Obrador en su simulado retiro con cargo al erario público". Igualmente demandó que, al igual que con el rescate del sistema bancario (Fobaproa), ella realice auditorías independientes y profesionales sobre la destrucción del nuevo aeropuerto que se construía, sobre el Tren Maya y la refinería Dos Bocas.

### **DE POLÍTICA Y COSAS PEORES // Que no se olvide**

(2025-05-01, Catón, Reforma.com (sitio), )

Gravísimos daños, causó Andrés Manuel López Obrador a nuestro país con sus costosas e inútiles obras: el Tren Maya, la refinería Dos Bocas, el Aeropuerto Felipe Ángeles. En secreto, dizque por seguridad nacional, se han mantenido los números relativos a esas inversiones, pero si un auditor independiente las investigara, y si México fuera un país de leyes, AMLO iría a la cárcel tanto por las múltiples ilegalidades cometidas en esas obras como por el incalificable atentado en que incurrió contra la ecología en el caso de su malhadado tren, cuyo trazo provocó el más nocivo ataque a la naturaleza que se ha visto en la actualidad. Tampoco dudó en calificar de criminal a ese régimen.

### **Exige Zedillo a Sheinbaum informar beneficios a AMLO**

(2025-04-30, Jorge Ricardo, Reforma.com (sitio), )

Ante lo que llamó calumnias de la Presidenta Claudia Sheinbaum sobre la pensión que recibe, el ex Presidente Ernesto Zedillo pidió a la Mandataria que informe sobre los beneficios otorgados a Andrés Manuel López Obrador. El ex Mandatario insistió en que el Fobaproa fue auditado de manera independiente y retó de nuevo a Sheinbaum a ordenar que sean revisadas las megaobras que heredó de Andrés Manuel López Obrador, como la refinería de Dos Bocas o el Tren Maya.

### **PIB del primer trimestre no cambiará las expectativas**

(2025-05-01, Pablo Álvarez Icaza Longoria, El Universal (sitio), )

Si además le agregamos los problemas financieros de Pemex, CFE y la creciente carga de los proyectos heredados de la administración anterior como Mexicana, el Tren Maya, los programas sociales, sin contar con los nuevos de la actual, la presión para las finanzas públicas se eleva, al punto que las nuevas propuestas de leyes como la de Telecomunicaciones pongan cada vez más el acento en cómo conseguir recursos.

### **Hacienda descarta recesión este año en el país; asegura que economía continúa en expansión**

(2025-04-30, Redacción, El Universal (sitio), )

Los datos que dio a conocer esta mañana el Inegi, ratifican que no habrá una recesión este año, afirmó el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Edgar Abraham Amador Zamora. Por su parte, la subsecretaria de Egresos, Bertha Gómez, dijo que más que recortes al gasto Pat cumplir con la consolidación fiscal, se hizo un ajuste acorde a las áreas de oportunidad para poder empatar con los ingresos autorizados por el Congreso de la Unión. Hizo ver que dicho

ajuste se centró en no incrementar sueldos y salarios y en el gasto de inversión tras la conclusión de las grandes obras como la refinería y el Tren Maya.

#### **AIFA**

### **Desbalance**

(2025-05-01, Desbalance, El Universal, . 20)

La aerolínea regional mexicana Aerus, de Javier Herrera, llegó a su segundo aniversario de operaciones con un incremento de 89% en el número de vuelos. Aerus inició operaciones en abril de 2023, conectando comunidades desatendidas en el noreste, golfo, caribe y centro del país. En marzo, la aerolínea inició operaciones en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), desde donde opera una ruta hacia San Luis Potosí para captar la demanda desatendida que dejó Aeromar. En total, serán cuatro destinos los operados desde el AIFA, nos dicen, pero por el momento comienzan con el de San Luis Potosí para ver cómo evoluciona el mercado. El centro de operaciones de la aerolínea está en Monterrey y este año espera contar con seis aviones, con los que estima transportar 120 mil pasajeros anuales.

[El Universal \(sitio\)](#),

### **Mientras dormimos...**

(2025-05-01, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )

Después del fracaso del maya, de dos bocas, del Aifa, de mexicana de aviación, del colapso de su «sistema de salud para el bienestar» (sí, con minúsculas), después de su farmaciotototota que surte 4 recetas diarias, después del saqueo y la brutal compra fraudulenta de medicamentos, ¡en este sexenio! (tampoco hay detenidos), dicen que convertirán a BIRMEX en una mega fábrica de medicamentos.

### **Meteorología aeronáutica como eje estratégico para la seguridad operacional en operaciones militares**

(2025-05-01, Redacción, Campo Marte (Sitio), )

En el contexto de la aviación civil y militar la meteorología aeronáutica es la disciplina que garantiza la seguridad operacional, especialmente en instalaciones de reciente desarrollo estratégico como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, ubicado en el Estado de México. Este aeropuerto, cumple funciones tanto civiles como militares y se encuentra expuesto a la ocurrencia de fenómenos meteorológicos peligrosos para la aviación como tormentas eléctricas, lluvias, niebla, neblina, entre otros.

### **Aristegui Noticias asegura que Carlos Loret fue sujeto de una campaña de desprestigio orquestada desde Televisa por Javier Tejado**

(2025-05-01, Redacción, Latinus (Sitio), )

El portal Aristegui Noticias publicó que el periodista Carlos Loret de Mola estuvo en el centro de una estrategia para descalificarlo en redes sociales después de su salida de Televisa en agosto de 2019. En esta semana el portal Aristegui Noticias ha difundido una serie de notas y materiales sobre diversos personajes que habrían sido víctimas de campañas de desprestigio realizadas por el equipo coordinado desde Televisa por Tejado Dondé. Entre estos se encuentra, además del periodista Carlos Loret de Mola, Ricardo Salinas Pliego, dueño de TV Azteca y principal competidor de Televisa; el empresario Carlos Slim; el empresario Miguel Alemán Magnani, su

familia y su empresa Interjet; y el magistrado Jorge Arturo Camero Ocampo y su hijo menor de edad, entre otros. Aristegui Noticias también se refiere a una campaña de desprestigio desarrollada a finales de enero de 2018 por el mismo equipo en contra el magistrado Jorge Arturo Camero Ocampo, luego de que otorgara suspensiones contra la construcción del Aeropuerto Felipe Ángeles, el proyecto insignia del entonces presidente Andrés Manuel López Obrador.

### **Los ungidos para la SCJN**

(2025-05-01, Redacción, México Informa (Sitio), )

A tres años de la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), no cumple con el principal objetivo de convertirse en la solución a la saturación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Al mando del general Isidoro Pastor Román, el aeropuerto cuenta con 3 pistas, pero una es exclusiva para la Fuerza Aérea. El aeropuerto que se pretendía construir en Texcoco y que se malgastó la infraestructura que edificó el gobierno de Peña Nieto, estaba diseñado para tener 6 pistas; tres para despegues y 3 para aterrizajes. En la primera etapa serían 3 y una militar. Un aeropuerto de primer nivel. Pero, el capricho de un solo hombre puso en apuros al país y a la economía de 130 millones de mexicanos, que en el sexenio de Claudia Sheinbaum, se sufren carencias presupuestales.

### **Reconocen al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles por su trabajo en el manejo de huella de carbono.**

(2025-04-30, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha recibido la acreditación de carbono aeroportuario del Consejo Internacional de Aeropuertos, destacando su dedicación al mapeo de la huella de carbono, identificación de fuentes de emisión y cálculo de emisiones anuales. En su informe "Huella de Carbono 2024", la terminal aérea presenta una evaluación exhaustiva de su huella de carbono para el año 2024, subrayando sus esfuerzos en el monitoreo de emisiones de gases de efecto invernadero.

### **La Cámara de Diputados aprobó la creación de la Agencia de Trenes y la recuperación de la rectoría del sistema ferroviario.**

(2025-04-30, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )

En la Cámara de Diputados se aprobó por unanimidad la propuesta de la Presidenta Claudia Sheinbaum para recuperar el protagonismo del ferrocarril como medio de transporte eficiente y sostenible. Se creó la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado (Atrapi), un organismo descentralizado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, con autonomía técnica y patrimonio propio. La Atrapi coordinará proyectos ferroviarios, construirá y operará infraestructura, y brindará apoyo técnico a estados y municipios. Se busca habilitar 3500 km de vías férreas durante el sexenio, con rutas como México AIFA Pachuca y México Querétaro.

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **Nuevas fallas en refinería Dos Bocas; Pemex reporta al menos dos paros entre febrero y abril**

(2025-04-30, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )

Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó nuevos paros en la refinería Olmeca en Dos Bocas, ubicada en Tabasco. La compañía afirmó que se presentó una falla de comunicación en el cuarto

satélite principal número 17 de la planta de Cogeneración CCS-17, lo que ocasionó el disparo automático de los recuperadores de calor de los turbogeneradores y de la caldera auxiliar, provocando una falla general de vapor y, en consecuencia, el paro inmediato de las plantas de proceso, las cuales quedaron en posición segura conforme al diseño de seguridad operativa.

### **Refinería Dos bocas sufre paro técnico, Pemex dice que está en proceso de restablecimiento**

(2025-04-30, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )

Después de un paro técnico en la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que el día 25 de abril de 2025 se presentó una falla de comunicación lo que provocó la detención inmediata de las plantas de proceso, las cuales se encuentran en un proceso de restablecimiento. La empresa pública del Estado, detalló que la falla de origenó en el cuarto satélite principal número 17 de la planta de Cogeneración CCS-17 lo que ocasionó el disparo automático de los recuperadores de calor de los turbogeneradores y de la caldera auxiliar, provocando una falla general de vapor.

[El Economista \(sitio\)](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Latinus \(Sitio\)](#), [El Financiero \(Sitio\)](#).

### **Refinería Dos Bocas de Pemex en arranque progresivo para retomar operación tras incidente**

(2025-04-30, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), )

La refinería Olmeca de Pemex se encuentra en una fase de arranque progresivo para restablecer sus operaciones, tras un incidente registrado el 25 abril en una planta de cogeneración que no puso en riesgo ni a trabajadores ni a comunidades cercanas. La presidenta Claudia Sheinbaum dijo el martes que la nueva refinería, ubicada en Dos Bocas, en el estado Tabasco, estaba por reanudar producción, al ser consultada en rueda de prensa por un presunto 'sabotaje' que habría afectado especialmente a su unidad catalítica, el que negó.

### **Cae la economía de 25 estados al inicio del sexenio de Claudia Sheinbaum**

(2025-04-30, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio), )

La debilidad económica a nivel nacional se reflejó en la mayoría de las entidades federativas en el inicio de la administración de Sheinbaum Pardo como presidenta de México. También jugó en contra la conclusión de gran parte de las obras insignia de Andrés Manuel López Obrador -los proyectos del Plan México comenzarían en segundo trimestre de 2025-, así como la baja en la producción manufacturera en el país por la disminución industrial de Estados Unidos, y la victoria de Donald Trump que inyectó incertidumbre en la confianza empresarial. Por entidad federativa, la disminución más pronunciada se presentó en Sinaloa, con una baja de 6.78% a tasa trimestral, derivado principalmente de la crisis inseguridad que azotó al aparato productivo del estado. Mientras el segundo mayor descenso se dio en Tabasco, de 3.44%, resultado de la caída en la producción petrolera y en el precio internacional del crudo, además de la conclusión de la refinería de Dos Bocas, que en el sexenio de AMLO tuvo un efecto positivo en el sector de la construcción.

### **En entrevista, Gonzalo Monroy, consultor en temas energéticos, habló sobre las pérdidas de Pemex.**

(2025-04-30, Enrique Hernández, 96.9 W Radio, )

En entrevista, Gonzalo Monroy, consultor en temas energéticos y petroleros, habló sobre las pérdidas reportadas por Petróleos Mexicanos (Pemex) en el primer trimestre de 2025, que ascienden a más de \$43,000 millones. Monroy explicó que estas pérdidas se deben principalmente a una caída en las ventas y a un contexto de alta volatilidad global. A pesar de la magnitud de la cifra, Monroy consideró que Pemex pudo haber perdido más, dado el estado actual del mercado. Destacó que Pemex ha pagado alrededor de \$55,000 millones en impuestos de renta petrolera, lo que representa solo un 5% de sus ingresos, lo que él considera una carga relativamente baja. Sin embargo, Monroy enfatizó que Pemex enfrenta serios desafíos, como la disminución de la producción, la baja en los precios del petróleo y problemas en la operación de la refinería Dos Bocas.

#### **SICT**

### **Diputados aprueban reformas para crear la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado**

(2025-04-30, Redacción, Mujer es Más (sitio), )

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de cinco marcos legales, en materia ferroviaria y de armonización normativa. Crea la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado (ATTRAPI), organismo descentralizado con personalidad jurídica, patrimonio propio, autonomía técnica y de gestión sectorizado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que contará con atribuciones específicas para la construcción, conservación y mantenimiento de infraestructura ferroviaria, garantizando su operatividad y seguridad.

### **SICT recomienda extremar precauciones al viajar por carretera este fin de semana largo**

(2025-04-30, Roberto A. James L, Redacción, Paco Ignacio Taibo I, Diario Basta (Sitio), )

Durante este fin de semana largo, que arranca el 1 y concluye el 5 de mayo, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) hace un llamado a los usuarios de la Red Federal de Carreteras para priorizar la seguridad en su viaje, tomando en cuenta algunas de recomendaciones que buscan proteger su vida.

#### **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### **Morena tiene un doble discurso, se niega a extinguir el Fobaproa, coinciden PAN y PRI**

(2025-04-30, Redacción, Latinus (Sitio), )

El coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que en Morena "por un lado, dice que es nacionalista y por el otro, realmente está en favor de los grandes consorcios internacionales". Los coordinadores del Partido Acción Nacional (PAN) José Elías Lixa y del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Rubén Moreira Valdez coincidieron en que Morena y el gobierno federal se niegan a dejar de pagar el Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa). En conferencia de prensa, el coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Rubén Moreira Valdez, afirmó que en Morena "hay un doble discurso, que, por un lado, dice que es nacionalista y por el otro, realmente está en favor de los grandes consorcios internacionales". "Nos pasa un poquito como con el tema de los Estados Unidos, se dice una cosa y se hace otra y ese dinero, pues no estamos de acuerdo con la auditoría. Ver quiénes son los que de manera ilegal recibieron esos recursos y que ya se pare la entrega", aseguró. Moreira Valdez recordó que "la vez pasada

teníamos que 50 mil millones de pesos de esos recursos se destinaran al sector salud"; este miércoles el líder del PRI presentó una iniciativa para suspender los pagos de esa deuda de manera definitiva. "La disponibilidad de recursos presupuestarios que se generen con motivo del presente decreto se asignarán, año con año, en el Presupuesto de Egresos de la Federación, para el rescate de la infraestructura hospitalaria y para los programas de construcción, mantenimiento y conservación de carreteras no concesionadas y caminos rurales", planteó en su proyecto.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Pemex y CFE arrancan año con pérdidas**

(2025-05-01, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 19)

Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad reportaron mermas entre enero y marzo de este año por 43 mil 329 millones de pesos y 16 mil 92 millones de pesos, respectivamente, estirando la mala racha que ya registraban desde el último trimestre de 2024. El resultado negativo del periodo comprendido entre enero y marzo pasados contrasta con la ganancia que había reportado en el mismo lapso del año pasado, cuando entonces tuvo beneficios por un total de mil 869 millones de pesos. Otro de los efectos que perjudicaron a la empresa eléctrica estatal fue la depreciación del peso frente al dólar estadounidense. No obstante, en el reporte destacó la reestructuración de la que es objeto a partir de la reforma energética y sus leyes secundarias.

### **CFE requerirá apoyo del gobierno por 85 mmdp en 2025: Fitch Ratings**

(2025-05-01, Eduardo Meraz, UnomásUno, . 1, 5)

Fitch Ratings ratificó las calificaciones nacionales de largo y corto plazo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), en 'AAA(mex)' y 'F1+(mex)', respectivamente, haciendo lo propio con las notas internacionales de riesgo emisor de largo plazo en monedas local y extranjera, y de las emisiones de bonos internacionales en 'BBB-', manteniendo la perspectiva estable. De esta manera, de acuerdo con la agencia, aumentó su evaluación de soporte de CFE del gobierno mexicano a "prácticamente seguro" desde "extremadamente probable" igualando las calificaciones de CFE con las del país.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\),uno más uno \(sitio\),](#)

### **CFE perdió 16 mil 92 mdp en el primer trimestre del año**

(2025-04-30, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )

En el primer trimestre del año, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) obtuvo pérdidas por 16 mil 092 millones de pesos, monto que contrasta con las ganancias de mil 896 millones de pesos reportadas en igual periodo de 2024, de acuerdo con informes enviados al mercado de valores. Por otra parte, la CFE informó en el reporte que derivado de la reforma energética aprobada en 2024 por el Congreso de la Unión, se encuentra realizando las actividades de implementación de las leyes secundarias del sector energético, entre las cuales está la reestructura interna de la empresa pública, carácter que le fue devuelto tras perderlo con las modificaciones constitucionales hechas en 2023 por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto.

### **Energías limpias alcanzan nuevo pico, aunque persisten desigualdades regionales**

(2025-04-30, Redacción, Energía Hoy (Sitio), )

El mundo sigue apostando por las energías limpias. Así lo confirma el más reciente informe de la IRENA, que revela que durante 2024 se añadieron 585 gigavatios (GW) a la capacidad global de energía renovable, alcanzando un total de 4448 GW. Esta expansión representa el 92.5 % del crecimiento energético mundial del año, una cifra histórica que marca un nuevo récord.

### **Pemex reportó pérdidas netas de 43,328 mdp al primer trimestre**

(2025-04-30, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )

Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo pérdidas netas por 43,328 millones de pesos (mdp) en el primer trimestre del año, lo que significó un deterioro de las finanzas de la empresa estatal respecto al primer trimestre de 2024, cuando obtuvo ganancias por 4,682 mdp. El reporte de Pemex refiere que los ingresos de ventas y servicios disminuyeron 2.5% en el primer trimestre de 2025, debido a un menor volumen de petróleo comercializado, lo que se compensó con un mejor costo de ventas por la disciplina en el ejercicio del gasto. Asimismo, la empresa estatal que está en proceso de reestructuración corporativa producto de la reciente reforma energética cerró marzo pasado con deudas financieras por 101,065 millones de dólares (mdd), lo que implicó un incremento de 3.8% en relación con 2024, y que se debe principalmente a la paridad peso-dólar.

### **En entrevista, Alberto Montoya, ex subsecretario de Planeación y Transición Energética, habló sobre el diplomado "Principio de Soberanía".**

(2025-04-30, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )

En entrevista, el doctor Alberto Montoya, ex subsecretario de Planeación y Transición Energética y ex comisionado de Mejora Regulatoria del Gobierno de México, habló sobre el diplomado "Principio de Soberanía", un proyecto histórico para México hacia el Siglo XXI. Montoya explicó que este diplomado, organizado por el Instituto Nacional de Formación Política de Morena, busca reflexionar sobre la soberanía nacional y la construcción de un proyecto histórico estratégico para México. Destacó que el documento de trabajo que guiará estas reflexiones será publicado próximamente y que el diplomado ya ha comenzado, pero las inscripciones siguen abiertas para todos los interesados, tanto en México como en América Latina y el Caribe.

## **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

### **SAT: ¿qué pasa si no presento mi Declaración Anual el 30 de abril?**

(2025-04-30, Diana Zaragoza, El Heraldo de México (sitio), )

Si te ganó el tiempo y por alguna razón no presentaste antes del este 30 de abril tu Declaración Anual 2024 ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) debes saber que aún puedes presentarla, aunque es durante un periodo extraordinario. Todas las personas físicas deben cumplir con esta obligación fiscal, sobre todo estás dentro de estos casos: Hayan obtenido ingresos por prestar servicios profesionales. Rentaron bienes inmuebles. Realizaron actividades empresariales. Obtuvieron beneficios por la enajenación y adquisición de bienes. Si percibieron ganancias por intereses. Si recibieron ingresos mayores a 400,000 pesos durante el año.